
 

台灣基層透析協會 

本會宗旨: 

關懷透析病患，提升透析品質，維護透析診所與病患的權益，協助政府制定相

關醫療政策及推行健康保險制度。 

透析週報 週四出刊 第八十一期 103.12.11 

 

 

 

 

 

最新消息： 

☆103 年度會員大會訂於 12 月 14 日上午 10:00 在台大國際會議中心 301 室召開 

  ，將討論下列重要議題，並有摸彩活動，請各位基層同仁踴躍參加。 

1. 透析政策座談： 

  題目：(1)健保署對基層透析診所的期望 

        (2)基層透析診所對健保署的期望 

2.會員大會： 

  議程：(1)成立下列工作小組： 

          ○1 公共事務組 

          ○2 經營協調組 

          ○3 文宣通訊組 

          ○4 學術組 

發行人 鄭集鴻 理事長 

學術編輯 張智鴻 

聯絡人:靳國慧 

電話:0933118495 

傳真:03-5351719 

e-mail:dialysis98@gmail.com 

法律顧問：黃清濱律師 

電話：04-23205577 

 

 

 

 



 

          ○5 財務組 

       (2)聘僱專任人員執行會務 

          ○1 定期參加透析會議爭取預算 

          ○2 會員診所服務及募款 

          ○3 網路繼續教育建置 

          ○4 架設網站 

       (3)募款：基層透析診所每家每年 10000 元 

       (4)協會理事及理事長選舉辦法修改討論 

3.摸彩：iPhone6 plus 及 ipad air  

 

  (1)必需完成 104 年度會費(1000 元)繳交。 

  (2)必需在 10:00 前投入摸彩券。 

  (3)必需在現場。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

☆年會議程及學術活動如下表： 

台 灣 基 層 透 析 協 會 1 0 3 年 度 會 員 大 會 

  12 月 14 日  地點 :台大國際會議中心 301 室 

1.會員大會 

10:00~11:00 會員大會及健保政策座談 

台灣基層透析協會理事長   鄭集鴻醫師 

中央健康保險署醫務管理組 林阿明組長 

台灣腎臟醫學會         陳鴻鈞理事長 

台灣腎臟醫學會         張哲銘秘書長 

台灣腎臟醫學會         林元灝秘書長 

2.學術演講 

I. 透析照護：                主持人：張智鴻醫師 

13:30~14:00 如何避免腎友住院及死亡 主講人：台北醫學大學     方德昭教授 

14:00~14:30 鈣磷平衡與透析患者的預後 主講人：台北榮民總醫院   林堯彬醫師 

II.透析診所經營：            主持人：林元灝醫師 

14:30-15:00 透析診所廢水處理 主講人：顏大翔診所       顏大翔醫師 

15:00-15:30 透析診所一般門診申報研討 主講人：基層透析協會理事長鄭集鴻醫師 

III.透析診所護理人員訓練：   主持人：楊孟儒醫師 

15:30-16:00 透析護理新進人員訓練課程 

主講人：中國醫藥大學附設醫院楊凱玲護 

        理長              

16:00-16:30 透析護理人員在職訓練 主講人：仁美診所         劉芝伶護理長 

 



 

學術專欄： 

診所搬遷經驗談 

搬來診所新地點後一週多了，拿到開業執照，一切漸漸上軌道，患者們習慣

了環境，一致覺得一樓的格局動線比較方便，空間規劃也更佳（我心中 OS: 當

然，這是花大筆租金的結果啊）。回想這幾個月來的一切，真是如釋重負。 

從診所的選址，要能容納 30 床的格局，至少要 150 坪的醫療空間（不含倉

庫或是機械等物），最好能有污水納管，而不用自做污水處理系統，這樣的

地點真是不好找。然而，最困難的問題是，因為診所遷移，會擔心患者是否

流失？當時，護理人員不斷地的提醒我，我們從鳳山區移至苓雅區，大約相

隔了 3.5 公里，這在高雄市區算是跨了很大的距離，在這透析戰區而言，中

間會有多少的院所等待接收我們 loss 的腎友？甚至出現反遷移的聲音，這真

是讓我天人交戰啊！ 

然而，隨著裝修工程的完工，衛生所，工務局一關一關的審查通過，確定了

在 11/29 選舉日當天週六投票後傍晚，開始搬遷，大家一起來新診所看 9

合 1 選舉結果。因此，當晚透析機廠商先把機器搬過來，搬家公司開始搬這

近 8 年來累積下來的物品，和病床。一車又一車的載送，本來想說開票結束，

我們也應該搬完了。但是老到的搬家大哥說：「會搬到半夜 12 點」，天啊！ 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

最後，拉下鐵門回家休息的時間是，半夜 2 點，連巡邏的警察都跑來問，你

們在做什麼？ 

隔天是週日，大家中午又來整理物品，先準備隔天週一醫療用物，以及試機

運轉是否順暢，和處理一下鄰居的問題，說要阻撓診所明天的開業，唉，說

來話長... 

隔日早上苓雅區衛生所承辦人員，7 點半就來點床和機器（原本約 8 點，為

了不影響病人，特地提早到），照相記錄，順利通過，可開始洗腎友，鳳山

衛生所也在同時檢查舊診所是否拆除招牌和移走機器和床位，兩邊一致檢查

通過。8 點半開始打針，比平常時慢了一個半小時，腎友多數能諒解。 

回首這近一年來選址到開業，和房東在房租上拉鋸戰，和大樓住戶們協商溝

通開會（有幾戶反對透析行業進駐），和廠商們商談裝修細節，和政府單位

往返聯絡法規細節。最後，溝通患者來遷移，這其中的辛酸真不是文字能表

達的。然而，最重要的是腎友，這有賴診所內的護理、司機、和所有工作人

員的同心協力，讓腎友全部順利的移動，完全沒有流失，真是要好好的感謝

他們。 



 

 

看到夜晚招牌燈亮起的時刻，心中真是感動！ 


